

PEMBERDAYAAN KADER POS REHABILITASI SOSIAL DISABILITAS DALAM INTERVENSI DINI ANAK BERKEBUTUHAN KHUSUS DI DLINGO, BANTUL

Oleh: Tin Suharmini, Nurdayati Praptiningrum, Heri Purwanto, Atien Nur Chamidah

ABSTRAK

Pengembangan program layanan untuk anak berkebutuhan khusus atau penyandang disabilitas dengan pendekatan berbasis masyarakat merupakan salah satu solusi yang dapat memecahkan masalah keterbatasan fasilitas terutama di wilayah-wilayah yang jauh dari perkotaan. Pendekatan rehabilitasi sosial penyandang disabilitas berbasis masyarakat sudah dilaksanakan di beberapa wilayah di Indonesia salah satunya di Kecamatan Dlingo Kabupaten Bantul. Layanan intervensi dini berbasis masyarakat bagi anak penyandang disabilitas dapat dilakukan oleh kader Pos Rehabilitasi Sosial Disabilitas. Program pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk memberdayakan kader Pos Rehabilitasi Sosial Disabilitas dalam melakukan program intervensi dini bagi anak berkebutuhan khusus. Kegiatan PPM ini terdiri dari dua kegiatan utama, yaitu pelatihan dan pendampingan. Pelatihan dilaksanakan melalui metode berupa ceramah, diskusi, dan simulasi. Setelah mendapatkan pelatihan selanjutnya peserta akan mengimplementasikan materi pelatihan dengan pendampingan dari tim Pengabdian. Khalayak sasaran pada PPM ini adalah 25 orang kader Pos Rehabilitasi Sosial Disabilitas Kecamatan Dlingo, Kabupaten Bantul. Evaluasi kegiatan pengabdian dilakukan dengan memperhatikan indikator kehadiran peserta, partisipasi aktif peserta dalam kegiatan, dan monitoring dan evaluasi pelaksanaan intervensi dini. Hasil pengabdian masyarakat ini mendapatkan hasil berupa peningkatan kemampuan kader Pos Rehabilitasi Sosial Disabilitas di Desa Dlingo untuk melakukan program identifikasi dan intervensi dini ABK melalui kegiatan Posyandu yang sudah ada di masing-masing dusun yang ditunjukkan dengan kemampuan kader melakukan edukasi kepada masyarakat tentang ABK khususnya dalam rangka mencegah kelahiran ABK. Namun demikian, pelatihan lebih lanjut masih diperlukan untuk peningkatan kemampuan dan ketrampilan kader.

Kata Kunci: *rehabilitasi sosial, intervensi dini, anak berkebutuhan khusus*